

La presente obra describe de una manera minuciosa y completa, aunque en lenguaje conciso y claro, las operaciones navales y terrestres de la guerra que enfrentó en 1898 a España con los Estados Unidos. Por primera vez en nuestro país se utilizan extensamente las fuentes documentales norteamericanas, que complementan la extensa documentación inédita de los archivos españoles, especialmente los de la Armada y los del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El resultado, aparte de ofrecer una visión imparcial de las campañas realizadas o simplemente proyectadas, revisa totalmente muchos de los tópicos generalmente aceptados sobre la guerra, entre ellos el de la incontrastable superioridad norteamericana, mientras que se analizan muy críticamente las decisiones de muchos de los mandos españoles, valorando la contribución, generalmente olvidada, de cubanos y filipinos a la derrota española.

En su vertiente internacional, resalta la decisiva actitud británica favorable a los intereses norteamericanos, y el peligro de que la guerra llegara a las costas españolas, lo que hubiera llevado a muchos otros países a haberse visto envueltos en la contienda.